



El presidente del Consejo Europeo, Herman van Rompuy, afirma que la política de austeridad impuesta por la UE a España —y resto del país del Sur en crisis— ha impedido su caída a los infiernos y le da una «perspectiva», quiero entender de futuro, que antes no tenía. No seré yo quien contradiga al prócer europeo, pero es mala

suerte que cuando pronuncia esas palabras de aliento se hace pública la EPA (Encuesta de Población Activa) del primer trimestre del año con datos que, según quién los interprete, invitan al optimismo o al pesimismo. Si se analiza el último año, se crea empleo y hay motivos de esperanza. Si se analiza el principio de éste, el del inicio de la recuperación, la cosa da miedo:

2.300 empleos nuevos, pero la población ocupada desciende en 184.600 personas, la tasa de paro sube al 25,43 por ciento y hay casi dos millones de familias donde no entra ningún ingreso. El Gobierno, con ánimo electoral, afirma que «las cosas van bien e irán mejor». ¿A quién creer? ¿a la cruda realidad o a los buenos propósitos? Será cuestión de perspectiva.

Los programas electorales para las europeas

## PP, PSOE e IU defienden el mantenimiento del carbón autóctono como fuente de energía

Los populares pedirán apoyo para las minas rentables, los socialistas quieren prorrogar las ayudas y la coalición plantea que sólo se quemé mineral de la UE

Langreo / Mieres,  
Pablo CASTAÑO

Los programas del PP, PSOE e IU para las próximas elecciones europeas coinciden en la necesidad de que el carbón autóctono forme parte del mix energético de la UE. Eso sí, para lograr ese objetivo, cada partido plantea vías distintas. Así, los populares son partidarios de apoyar únicamente a las explotaciones que son rentables, evitando que tengan que devolver las ayudas recibidas, mientras que los socialistas apuestan por prolongar las subvenciones más allá de 2019.

● **PP.** El programa general del PP para las elecciones europeas no cita al carbón, pero tampoco se opone a su presencia en el mix energético europeo. «No se trata de promover unas fuentes de energía frente a otras, sino de elegir la combinación que garantice la seguridad del suministro, ofrezca precios competitivos y mejore, con los avances tecnológicos, el impacto ambiental y la eficiencia energética», señala el programa del PP. No obstante, en el anexo territorial referente a Asturias, sí se incluyen propuestas concretas sobre el carbón autóctono. Hay tres compromisos. El primero: «Seguiremos apoyando la actividad futura de las explotaciones que sean rentables más allá de 2018, con independencia de que hayan recibido subvenciones al cierre y/o regulación y sin necesidad de devolverlas». El segundo: «Defenderemos la valoración del carbón como reserva estratégica, dado que es la única fuente de energía como mineral fósil con que cuentan los países de la UE». Y el tercero: «Deberíamos de valorar defender el establecimiento de una línea de ayudas para las labores de mantenimiento de algunas de las explotaciones cerradas, con la finalidad de que estuvieran en condiciones de ser explotadas de forma inmediata, en caso de producirse circunstancias de emergencia energética».

● **PSOE.** En el programa general del PSOE tampoco hay referencias al carbón y sí a un apoyo a las energías renovables. «La UE debe recuperar el liderazgo en la protección del medio ambiente, los recursos naturales, y en la lucha contra la contaminación y el cambio climático. Apoyaremos las tecnologías limpias y un sistema productivo sostenible, apoyaremos más objetivos vinculantes en relación con un mayor uso de las energías renovables y el aumento de la eficiencia energética», destaca el programa del PSOE en referencia a la política energética. Es en el anexo



FERNANDO GEJO

El castillete del pozo Montsacro de Hunosa.

### El carbón en los programas

#### Las propuestas del PP

Apoyo a las explotaciones rentables más allá de 2018 sin que tengan que devolver ayudas. Defensa del carbón como reserva estratégica. Valorar la defensa de una línea de ayudas para el mantenimiento de explotaciones cerradas con el fin de que estén en condiciones de ser explotadas en caso de emergencia.

#### Las propuestas del PSOE

Permanencia de las ayudas a la minería del carbón más allá de 2019, como fuente de energía primaria en algunos países de Europa, combinando su extracción con la investigación para la reducción de las emisiones.

#### Las propuestas de IU

Sustitución progresiva de las energías fósiles por renovables, manteniendo el derecho de las comarcas mineras a una transición justa. Mientras tanto, medidas que garanticen que el carbón que se consume en Europa sea autóctono.

#### Las propuestas de UPyD

Uso de los recursos energéticos propios, tanto los renovables como aquellos que no lo sean.

#### Las propuestas de Foro

Mantenimiento de la minería del carbón más allá de 2018 como vía para asegurar una reserva energética.

territorial referente a Asturias donde se hace referencia al mineral bajo el epígrafe «Defensa del carbón». Aquí se destaca la «necesidad de permanencia de las ayudas a la minería del carbón más allá de 2019, como fuente de energía primaria en algunos países de Europa, combinando su explotación con la investigación para la reducción de las emisiones en su combustión».

● **IU.** La coalición apuesta por «la consolidación de las energías re-

novables para sustituir progresivamente las fuentes de energía nucleares y las derivadas de los consumos de energías fósiles». No obstante, el programa general de IU apunta que hay que tener en cuenta que «en el caso del carbón, a nivel europeo, se ligaron las ayudas a los cierres de explotaciones, fijando para 2018 el límite de las subvenciones y el cierre de todas las actividades no rentables desde la única perspectiva del mercado y no de las necesidades sociales y

de las del control y autoabastecimiento energético nacional». Por ello IU defiende «el derecho de las comarcas mineras a una transición justa, con control de las ayudas a la diversificación socioeconómica y exigimos una auditoría pública de todas las ayudas gestionadas hasta ahora». Además el programa apunta que «mientras tanto exigimos medidas que garanticen que el consumo de carbón, en toda la UE, se haga en cada país miembro, con sus propios recursos autóctonos incluidos en el mix energético de cada país».

● **UPyD.** El programa de la formación magenta no cita el carbón y sobre la energía señala que «es necesario avanzar en los procesos tecnológicos con mayor seguridad para los ciudadanos y el medio ambiente, investigando y maximizando el uso de todos los recursos propios, tanto los renovables como aquellos que no lo sean».

● **Foro.** Aún no ha hecho público su programa general, pero sus líderes defienden en los actos de precampaña el mantenimiento de la minería del carbón más allá de 2018 como vía para asegurar una reserva estratégica de almacenamiento del único combustible fósil del que se dispone en Asturias. Por ello consideran fundamental que la UE revise la Decisión sobre el fin de las ayudas a la minería en 2018.

**Fucomi clausura hoy dos escuelas taller en las que se formaron 48 desempleados**

Los alumnos mejoraron equipamientos y espacios naturales de Mieres, Siero, Laviana y Aller

Mieres del Camino, P. C.

La Fundación Comarcas Míneras (Fucomi) clausura hoy las escuelas taller «Valles Mineros» y «Siero, ahorro y eficiencia energética», proyectos que durante los últimos 18 meses han proporcionado empleo y formación a 48 jóvenes parados de las comarcas mineras.

Estas dos escuelas taller son programas de empleo y formación promovidos por el Servicio Público de Empleo del Principado de Asturias (Seppea) y cofinanciados por el Fondo Social Europeo con una inversión de 996.456 euros. Los actos de clausura tendrán lugar este mediodía en el salón de actos de Fucomi, en el pozo San José de Turón, e intervendrán el gerente del Seppea, José Luis Álvarez Alonso, representantes de los ayuntamientos de Mieres, Siero, Laviana y Aller, y el director de las escuelas taller, Aurelio Huergo.

Durante el acto institucional se hará entrega de los diplomas correspondientes a los alumnos-trabajadores que han integrado los proyectos. Desde Fucomi se destacó que las escuelas taller «suponen una oportunidad laboral y de aprendizaje para jóvenes desempleados menores de 25 años y suponen en muchos casos un primer acercamiento al empleo». Los módulos formativos desarrollados en las escuelas-taller «Valles Mineros» y «Siero, ahorro y eficiencia energética» han sido albañilería, electricidad, fontanería, pintura y actividades de conservación y mejora de montes.

Además de la cualificación de los participantes como principal objetivo, su trabajo supone un beneficio sobre la población del territorio en el que se asientan las escuelas taller a través de las obras que se realizan y los servicios que prestan. Así entre otras muchas, se ha realizado la limpieza y mejora de pistas del anillo ciclista y varias áreas recreativas en el concejo de Aller; se ha llevado a cabo el mantenimiento de fachadas y locales interiores de varios colegios, polideportivos y centros sociales de Laviana; revisión y puesta a punto de las instalaciones de calefacción y saneamiento de los colegios públicos del concejo de Mieres y de la casa de la cultura de Lena y la instalación de agua y sustitución de aparatos sanitarios en el campo de fútbol Mundial 82 de Mieres.